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Aos 20 (vinte) dias do mês de maio de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi
apreciada a  Ata Nº009/2015.  Os vereadores receberam a Ata com antecedência,  com consequente
leitura  e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências
recebidas no período de 06 a 20 de maio de 2015, merecendo destaque: O Ofício nº 112/2015 do
Gabinete  do  Prefeito  solicitando  o  empréstimo  da  Sala  da  Câmara  de  Vereadores  para  realizar  a
Audiência Pública da demonstração e  avaliação do cumprimento das metas  fiscais  relativas  ao 1º
quadrimestre de 2015, no próximo dia 29 de maio às 16h, estendendo convite a todos os Vereadores a
participarem. Ofício nº 003/2015 do Partido Progressista (PP) de Cruzeiro do Sul informando o nome
do Suplente de Vereador, Sr. André Luiz Dullius, para assumir a vaga de Vereador aberta com o pedido
de licença do titular Jair Guerino Klein. O ofício nº 033/2015 da AVAT convidando os Vereadores e
Assessores da Câmara de Vereadores para encontro regional a ser realizado no próximo dia 23 de maio
na  cidade  de  Fazenda  Vilanova.  O  ofício  Cir.  nº  002/2015  da  Câmara  de  Vereadores  de  Carlos
Barbosa-RS apresentando a Moção de Apoio a implantação do Campus da Universidade Federal do
Rio  Grande  do  Sul  (UFRGS)  no  Bairro  Garibaldina,  Município  de  Garibaldi-RS.  O  convite  da
EMATER  de  Cruzeiro  do  Sul  convidando  para  participar  da  palestra  com  tema  “Em  busca  do
equilíbrio na vida: Uma jornada para o bem viver” no próximo dia 28 de maio, às 14h no Salão da
Comunidade Católica. O ofício Cir. nº 001/2015 da Assembleia Legislativa do RS estendendo convite
para  engajar-se na  luta  pelo  fim da  violência  contra  as  mulheres.  Comunicados do  Ministério  da
Educação informando a liberação de R$ 41.703,35 (quarenta e um mil, setecentos e três reais e trinta e
cinco  centavos)  destinados  a  garantir  a  execução  de  Programas  do  Fundo  Nacional  de
Desenvolvimento da Educação.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 027-03/2015 do Executivo
QUE  DISPÕE  SOBRE  O  ORDENAMENTO  ESTRUTURAL  DOS  ÓRGÃOS  DA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL, CRIA CARGOS DE DIREÇÃO,
CHEFIA E ASSESSORAMENTO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou
retido pelo Presidente para mais análises e estudos e será encaminhado ofício para a Administração
Municipal solicitando informações e documentos.  O Projeto de Lei  Nº 032-03/2015 do Executivo
QUE ESTABELECE NORMAS PARA A EXPLORAÇÃO DO SERVIÇO DE AUTOMÓVEIS
DE  ALUGUEL  (TÁXI)  NO  MUNICÍPIO  DE  CRUZEIRO  DO  SUL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  não entrou na pauta e ficou retido pelo Presidente para mais análises e estudos,
aguardando resposta do Poder Executivo referente a proposição nº 005/2015 do Vereador Ubirajara da
Silva Marques.  O Projeto de Lei  Nº 043-03/2015 do Executivo  QUE ATUALIZA TABELA DE
VALORES DO ANEXO I DA LEI Nº095-02/98,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O
Projeto de Lei Nº 044-03/2015 do Executivo QUE ALTERA COMPOSIÇÃO COM CONSELHO
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação
foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  045-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE
AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 046-03/2015 do Poder
Executivo  QUE  APROVA  O  PLANO  MUNICIPAL  DE  EDUCAÇÃO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, não entrou em pauta, ficando retido pelo Presidente para mais análises e estudos.
O  Projeto  de  Lei  Nº  047-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA CONCESSÃO  DE
SUBVENÇÃO SOCIAL À ENTIDADE HOSPITALAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 048-03/2015 do Poder Executivo QUE



AUTORIZA  O  CHAMAMENTO  PÚBLICO  PARA  CREDENCIAMENTO  DE  PESSOAS
JURÍDICAS  PRESTADORAS  DE  PUBLICAÇÕES  EM  JORNAIS  E  REVISTAS  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou em pauta, ficando retido pelo Presidente para mais análises
e estudos. A seguir foi lida a mensagem de VETO do Poder Executivo referente a Emenda aprovada
ao Projeto de Lei Nº 042-03/2015, constante no Autógrafo nº 045/2015, em votação o  VETO  foi
aprovado por unanimidade,  ficando o Projeto nº 042-03/2015 aprovado com sua redação original
sem a  emenda. O  REQUERIMENTO  Nº  007/2015  do  Vereador  Adriano  Antônio  Schneider,  em
votação foi  aprovado por unanimidade.  O PEDIDO DE LICENÇA Nº 003/2015 do Vereador Jair
Guerino Klein, em votação foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO
DA TRIBUNA:  O Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, achou muito bom que
tem um grupo maior presente na Câmara para ver como as coisas ocorrem, sobre o VETO disse que foi
a  favor,  só lamenta que os  outros  Municípios do G8 já  tinham este  Projeto aprovado e no nosso
Município veio o Projeto em cima da hora e com regime de urgência, alegou que o pessoal responsável
pelos Projetos precisa dar mais importância. Sobre a realização de Sessões Extras os Vereadores nunca
se negaram, pediu que a Administração Municipal pense mais no profissionalismo da Câmara, ficam
fazendo pouco caso e dizendo coisas que machucam os Vereadores. Sobre as paradas de ônibus na Rua
Frederico Germano Haenssgen, precisam ser feitos refúgios para que os ônibus não parem na pista ao
carregar  ou  descarregar  passageiros,  considera  que  seria  um  investimento  de  baixo  custo  e  iria
proporcionar  um  melhor  tráfego  de  veículos  nesta  via  e  reduzir  o  risco  de  acidentes.  Sobre  a
tradicional Feira do Livro, temos 25% do orçamento destinados para a Educação e Esporte, esta feira
já é tradição e importante para incentivar as crianças ao hábito da leitura, acha que tem um custo baixo,
talvez uns R$ 1.800,00 (um mil e oitocentos reais), valor este que não vai resolver a questão financeira
do  Município,  foi  procurado  por  diversos  professores  que  lhe  exigiram  para  lutar  em  favor  da
realização da Feira do Livro, assim espera que a Administração reveja a sua posição e realize a Feira.
Sobre a Rua que passa no Pé de Chumbo, a situação está péssima, tem quatro pontos intransitáveis,
poderia a um baixo custo serem removidos os paralelepípedos e consertado, não entende o que está
atrapalhando, alertou que podem acontecer acidentes e aí a Administração vai arcar com os custos, sem
contar que podem ocorrer danos físicos. Também alegou que no Bairro Vila Célia está ocorrendo em
uma Rua a fossa a céu aberto,  causando mau cheiro,  danificando bueiros e causando buracos nas
estradas, coisas pequenas de momento, mas que no futuro podem se tornar grandes, por isso precisam
ser  tomadas  providências  imediatamente.  Sobre  o  Grupo  de  Escoteiros  Centauros,  onde o  colega
Vereador Claumir faz parte, disse que foi uma iniciativa muito válida em recolher o lixo nas margens
do nosso Rio Taquari que nós todos jogamos. Convidou a todos para participarem do encontro dos
Amigos da Casa do Morro que será realizado no sábado pela manhã nas proximidades do Campo do
Cruzeiro. O Vereador ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a todos, sobre o Projeto do Plano
de Educação, somente 3% dos Municípios no País estão aptos neste plano, estando Cruzeiro do Sul
incluído, faltando só a aprovação na Câmara. Parabenizou a Secretária da Educação pelo bom trabalho
na área da educação.  Sobre sua Proposição,  a  rede de baixa tensão solicitada já  por muitos anos
deveria  ter  sido  providenciada  pela  AES  Sul,  como  também  já  deveria  ter  atendido  as  outras
Proposições que encaminhou para a AES Sul, disse que passa por aquele trajeto e vê a importância
desta melhoria. Sobre o Projeto do cheque adubo considera bom o reajuste de 9%, mas poderia ser
50% que a vida na roça é bastante difícil, mas os 9% já ajudam, Sobre a Escola em São Miguel que
está abrigando famílias carentes amparadas pelo Ministério Público, alegou que está recebendo muitas
reclamações  de  moradores  da  vizinhança,  pois  neste  local  teria  muito  lixo  acumulado  ao  redor,
solicitou que o Meio Ambiente e o Conselho Tutelar fiscalizem este local e tomem as providências,
daqui a pouco vão receber outro local limpo e lá vão acumular todo lixo. Elogiou o Secretário de
Estradas que as obras realizadas nas estradas da Maravalha ficaram muito boas, faltando apenas algum
material nas proximidades da lagoa. Sobre o Veto, disse que foi muito bom que todos discutiram o



assunto e chegaram ao consenso. Quanto a Rua do Pé de Chumbo, concorda com o Vereador João
Dullius, não será tão difícil e nem terá custos tão elevados para consertar, se comprometeu em falar
com o Secretário Russo para tomar providências. O Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
saudou a todos, em especial ao suplente de Vereador Caté que irá assumir a Câmara no próximo mês,
disse que os colegas irão orientá-lo para que possa fazer um bom trabalho. Sobre a Proposição da Pista
de Skate, disse que o projeto está pronto, inclusive o valor do Projeto atual e o do Projeto anterior,
sendo o de agora muito mais em conta, a construção irá sair muito em breve para atender os jovens
com recursos  próprios  do  Município,  considerou  muito  importante  o  trabalho  dos  Vereadores  de
relembrar e cobrar a Administração em casos como esse. Sobre uma emenda de R$ 60.000,00 (sessenta
mil  reais)  para  auxiliar  o  Time do Bom Fim,  considera  justa  a  reivindicação do colega  Vereador
Claumir que quer ajudar a sua Comunidade, inclusive já falou com o Prefeito e também apoia a causa,
mas a crise está difícil, tomara que a Administração consiga uma verba para ajudar o Bom Fim. Sobre
a Segurança alegou que viu na imprensa que na Região teve 57 (cinquenta e sete) carros roubados, na
nossa cidade a Brigada está de parabéns pois estão conseguindo conter e não teve nenhum caso, se vê
na  televisão  e  outros  meios  de  comunicação  diariamente  a  violência,  pés  de  chinelo  provocando
covardias, assaltando colonos e pessoas indefesas, o governo corta benefícios da Brigada Militar e da
Polícia Civil enquanto que deveria dar mais incentivos e não tirar, parabenizou os órgãos de Segurança
do nosso Município que estão se empenhando em promover a Segurança dos Cruzeirenses. Também
acha uma vergonha o salário dos professores comparado aos salários dos Juízes, pois os mesmos são
ensinados nas escolas pelos professores, e aí a diferença salarial é muito grande. Elogiou o Assessor
Jurídico da Câmara pela sua competência, também a Cris do Meio Ambiente que veio dar explicações.
Desejou boa viagem à Brasília aos colegas Vereadores, mesmo com o seu voto contrário, mas torce
para que tragam resultados. O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a todos, sobre o cheque
adubo considerou o reajuste um percentual bom, só que o que se adquiria a tempos atrás, hoje pelo
valor não se compra muita coisa, os agricultores precisariam receber um valor a mais para compensar.
Sobre Veterinários viu na imprensa a notícia da rescisão do convênio, solicitou que seja nomeado com
urgência o Veterinário aprovado no concurso para que os Agricultores não fiquem sem atendimento.
Demonstrou preocupação em relação a CORSAN, pois um funcionário se aposentou, mais conhecido
como Bolinha, e irá se afastar das funções no mês que vem, segundo informações até irão retirar a
caminhonete que presta serviços em Cruzeiro do Sul, que ficará em Lajeado e assim quando Cruzeiro
tiver problemas na rede de água irá demorar até ser resolvido, solicitou que seja enviado ofício para a
CORSAN em nome da Câmara de Vereadores para ver a possibilidade de amenizar a situação. Desejou
boa viagem aos colegas Vereadores que irão para Brasília em busca de recursos para o Município,
torce para que tenham êxito, a crise existe, mas alguma coisa sempre tem a disposição. O Vereador
CLAUMIR HAHN saudou a todos, parabenizou ao suplente de Vereador Caté que irá representar a
mesma localidade da qual faz parte que é o Bom Fim. Alegou que o aniversário do Município será
comemorado com um grande evento organizado pelo Grupo Capim Nervoso, sendo o mesmo um
grupo de Trilheiros estabelecido na localidade de Bom Fim, tendo como presidente o Sr. Adriano Kich,
o grupo pretende atrair mais de 300 (trezentos) trilheiros, totalizando com os demais participantes mais
de 1000 (um mil) pessoas, disse que assim como os Escoteiros Centauros, o Grupo Capim Nervoso, já
encaminharam o CNPJ para estarem formalizados. Alegou que mora no Bom Fim mas não desmerece
as demais localidades, vai priorizar recursos para a sua Comunidade, mas no que for possível também
vai lutar por recursos e investimentos nas demais localidades toda vez que lhe pedirem. Sobre a ida dos
colegas Vereadores a Brasília direcionou o seu comentário ao colega Vereador Ubirajara alegando que
os Vereadores estão indo tarde, já deveriam ter ido no ano passado, aí as verbas já estariam aqui sendo
investidas, teria acontecido antes do escândalo da Petrobrás que agora é utilizado para dizer que não
tem recursos, lá estão os recursos e qualquer valor que irão conseguir será bem-vindo, acha muito
válida a iniciativa e se pudesse iria junto, mas como bom sinal os investimentos já estão ocorrendo, viu



na imprensa que já foram liberados R$ 42.000.000.000,00 (quarenta e dois bilhões de reais) para a
construção civil que iria entrar em crise, pena que desse valor não utilizaram R$ 2.000.000.000,00
(dois bilhões de reais) para investir  em outras áreas necessitadas. Alegou que recentemente esteve
visitando a Empresa Alimentos Delavy e a empresa Carton Pack, sendo que estão a mais de quinze
anos aguardando o calçamento, a Administração precisa providenciar com urgência, pois tem empresa
que trabalha com alimentos e isto é exigência da saúde. Também concorda com o colega Vereador João
Dullius sobre o Rua do Pé de Chumbo que precisa de reparos urgentes e que o custo para tal não deve
ser elevado. Comentou também sobre o encontro dos Amigos da Casa do Morro no próximo sábado e
agradeceu o empenho das pessoas envolvidas e espera que o projeto de restauração seja realizado.
Também disse que não sabe os motivos para não ser realizada a  Feira  do Livro,  evento que já é
tradicional,  onde  o  Grupo  de  Escoteiros  Centauros  fazia  a  abertura,  espera  que  a  Administração
reavalie a questão e possa ser realizada a Feira do Livro. Nada mais havendo a tratar, o Presidente João
Pedro  Nonnenmacher  encerrou  a  sessão  convidando  a  todos  para  a  próxima  sessão  ordinária,  a
realizar-se no dia 03 de junho de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 20 DIAS DO MÊS DE MAIO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


